## Bericht des Lehrwartes

zum Verbandstag 2023



Rückblickend lässt sich die Arbeit des Lehrausschusses im vergangenen Jahr als unauffällig beschreiben: Unser Haushaltsabschluss stellt uns zufrieden, die realisierten Aus- und Fortbildungsangebote verliefen i.d.R. wie geplant und auch das Sonderfallaufkommen bei der Lizensierung oder Lizenzverlängerung ließ sich im Rahmen unserer Möglichkeiten bewältigen. Zudem konnten wir erfolgreich drei WVV-Teilnehmer für die A-Trainerausbildung 2023 nominieren. Für alle, die etwas mehr wissen wollen:

Vereinzelt sind wir in der Situation das aktuelle Gebührenmodell der Lehre zu verteidigen. Auf der Grundlage des Beschlusses beim Verbandstag 2020 würden die Zusatzkosten zur Unterstützung des DVV auf alle Geschäftsbereiche des WVV verteilt. Die anderen Landesverbände haben offensichtlich andere Formen gefunden, sodass der WVV im Bundesvergleich aktuell der 'teuerste' Landesverband in der Traineraus- und -fortbildung ist. Dies ist für die Einzelperson sicher nicht erfreulich, sollte aber unbedingt solidarisch verstanden und ggf. mit Unterstützung der Vereine gemeinsam gestemmt werden. Vor diesem Hintergrund können wir aktuell externe Fortbildungen zwar anerkennen, müssen sie aber zum WVV-Gebührensatz (9€/LE) berechnen.

Nach einer Phase der Stagnation in der Referentenentwicklung dürfen mittlerweile vier neue Referent\*innen in unserem Kreis begrüßen. Wir freuen uns sehr über ihr Engagement! Falls auch du, lieber berichtslesender Mensch, Lust hast, in die Lehre im WVV einzusteigen, melde dich gern bei uns!

Auf unserem Innovationskonto verbuchen wir die Mikro-Fortbildungen und die Schreibwerkstatt. In Zusammenarbeit mit dem Team Leistungssport haben fünf Mikro-Fortbildungen über Zoom stattgefunden, im Rahmen derer 90 Minuten über ausgewählte Themen im Jugendvolleyball diskutiert wurde. Eine Fortsetzung ist bereits in Vorbereitung. Die Schreibwerkstatt bietet die Möglichkeit der Lizenzverlängerung im betreuten Selbststudium. Damit wollen wir ein zeitflexibleres Angebot für diejenigen schaffen, die an den Wochenenden mit noch wichtigeren Terminen als Volleyball gebunden sind und sind gespannt auf die ersten Rückmeldungen zu diesem Format.

Last but not least: Am Pfingstmontag fand endlich wieder der WVV-Kongress – aka WVV-Symposium, aka WVV-Premium-Fortbildung – statt. Wir freuen uns, dass Michael Warm und Jimmy Czimek uns als Redner unterstützt haben und wir zwei Trainingseinheiten mit dem Team Leistungssport am Pascal Gymnasium in Münster zeigen konnten.

Für den Verbandslehrausschuss Nils Kaufmann